

みどりの風

CONTENTS

平成30年度

肝属郡医師会立病院

事業計画

新入職員紹介

新任ドクター紹介(下荒磯医師【泌尿器科】・平賀医師【内科】)

昇格者あいさつ / TQM発表会

みなみかぜだより / 編集後記

肝属郡医師会立病院の満開桜



病院理念

地域住民の健康管理のために
地域医療の質と医療人の質の
たゆまぬ向上を目指す。

基本方針

- 一、医療・保健・介護・福祉・行政機関相互の連携を図り、地域住民に信頼される病院を目指します。
- 一、職員一人ひとりが経営意識を持って、安心・安全な医療を提供し、経営改善に努めます。
- 一、医療人の専門性を発揮し、多職種協働のチーム医療を実践します。

患者さまの権利

- 1. 患者さまは、一人の人間として尊重され、平等に安全で適切な医療を受ける権利があります。
- 2. 患者さまは、十分な説明と情報提供を受けたいうえで、治療方法などをご自身の意思で選択する権利があります。
- 3. 患者さまは、個人情報のお守りが守られ、プライバシーが保護される権利があります。
- 4. 患者さまは、ご自身の診療記録の開示を求める権利があります。

患者さまの責務

- 1. 患者さまは、ご自身の健康状態に関する情報をできるだけ正確に医療提供者へ伝える責務があります。
- 2. 患者さまは、医療関係者と合意した検査や治療方針に対し、意欲を持って取り組む責務があります。
- 3. 患者さまは、他の患者さまが快適な環境で医療を受けられるよう、病院や社会生活上のルールやマナーを守る責務があります。
- 4. 患者さまは、検査や治療のために必要な医療費を負担する責務があります。

はじめに

2018年度診療報酬改定は本体が0.55%引上げ、全体で▲1.19%であったが、経営上大きなウェイトを占める入院基本料では、評価体系を全面的に組み替える大幅な改定となった。また診療の要となる医師の人事について大きな動きがあり、医師確保策および診療体制見直しの取り組みが重要となってくる。

重点推進事業

1. 医療機能の確保と質の向上

- 2019年2月の病院機能評価に係る「認定期間中の書面確認」の為の自己点検と改善への取り組み
- 医療情報システム更新(2019年秋頃)に向けて仕様確定と機種選定
- 常勤医師確保のため積極的な医師招へい活動の展開と非常勤医師登用による標準医師数の堅持

2. 健全経営の確保

- PC含む診療データ分析と活用による適正な保険請求実施と経営管理
- 保険診療の研修を通じて正しい解釈と定期的院内監査の実施
- 医療機器等購入及び改修工事等の執行計画に基づく完全実施と管理体制の強化
- 2019年10月の消費税率アップに対する法改正内容の情報収集と対応作業の洗い出し

3. 2018年度診療報酬改定への迅速かつ適切な対応と病床の機能分化への対応

- 各種病床区分の特性を活かした効率的な病床管理(病棟間相互利用の推進)による入院単価の維持向上
- 専従要件の緩和によるチーム医療の推進と診療加算の算定

4. 関係機関との協働による地域包括ケアシステム構築に向けた取り組みの推進

- 地域包括ケア病床の増床とサブアキュート機能の強化
- 地域居宅介護支援事業所との連携による切れ目のないサービス支援(訪問リハビリテーションの提供)
- 退院前・退院後訪問指導並びに訪問診療への積極的関与

5. 地域医療支援病院としての機能維持

- 地域の連携登録医との協力体制推進による開放病床の共同診療・指導件数の増加

6. 教育・研修の推進と働きやすい職場環境の整備

- 女性医師や地域卒卒業医師受入れのための環境整備の促進とキャリア形成の支援体制の検討
- 新たな教育ツールの活用による組織活性化の推進(eラーニングを活用した効率的な教育)

- 労働時間の適正な把握等、勤務環境の現状把握による管理上の問題点の抽出及びその解消

7. 災害対策の強化

- 大規模災害に対する迅速な初動対応と被災者受け入れ体制の確立
- 職員教育や訓練の実施並びに災害対応マニュアルの検証と見直し

8. 療養環境の整備

- 老朽化に伴う空調設備の改修及び円滑な病棟運営のための2病棟の個室(少人数部屋)への改修

機器・施設整備

施設整備では、病棟の少人数室不足を解消するため、3階及び4階病棟の各1室(4人・5人部屋)を2人部屋×2室へ改修する。このため許可病床は1床減の196床となる。開院時から設置の旧館棟の冷却塔及び新館1階、2・3階用の空調設備は修理部品調達不能となって長いため更新する。

機器類では、耐用年数超過の内視鏡ビデオシステムセンター及び光源装置更新、レンタルから購入へ切換えの人工呼吸器1台、不足に対する補充、安全追求として、ベッド(透析室、外来観察室、診察室に各2台)、眼科検査用椅子2脚、注射用カート5台などを整備する。

診療報酬改定対応、新規健診システムの導入及び保守料、ソフト使用に対する著作権、電子カルテ端末保守など、周辺機器を含むIT関連機器、ソフトの整備と保守も予算化する。

収支、経営

病室改修に伴う工事期間の収益減、個室化することでの室料差額増や地域包括ケア病床入院管理料の増など、前年度に比し、それぞれ加減はあるものの収益は2,048,520千円と、前年度とほぼ同額程度が見込まれる。

一方、費用においては定年延長による人件費増や、遠隔読影サービス・健診システムなどの利用開始と診療報酬改定への対応を含め、前年度より68,078千円上乗せした2,064,849千円を積算した。

これにより当期経常増減額は、公益目的事業▲26,154千円、収益事業10,384千円、法人会計(管理費)▲560千円、合計▲16,330千円の予定である。

終わりに

2018年度は診療・介護報酬の同時改定、また地域医療構想を含む第7次保健医療計画、新専門医制度など様々な制度が開始される。病院経営にとっては地域医療構想を始めとする各施策の方向性との整合性、地域のニーズにあった経営方針、外部環境と自院のデータ分析に基づく病棟運営、再編成が求められる。



医師を目指したのは、
高校生のとき。
ウォーキングと
バーベキューが
趣味です！

Welcome

新任ドクター

【泌尿器科医】 **下荒磯 裕** (しもあらいそ ひろし) 先生 平成30年4月1日入職／鹿児島市出身

Q.01 簡単に自己紹介をお願いします。

昭和50年9月20日生まれ、おとめ座でA型、ウサギ年です。
生まれも育ちも鹿児島市で鹿児島大学卒業です。

Q.02 趣味を教えてください。

ウォーキングとバーベキューです。前の職場では歩いて行ける距離だったので、ほぼ毎日歩いていましたが、今は週3回を目安にしています。

バーベキューは、季節になると自宅でビールを飲みながら、もつぱら焼いていました。

Q.03 医師を志したきっかけ、また専門とする診療があればお聞かせください。

高校3年生の受験のときに医師になろうと思いました。専門は排尿機能を専門としていて、夕方30分ウォーキングすると夜間排尿回数が減るという研究をしています。なので、患者さんに説明するからには自分も！と思いついてウォーキングしています。

Q.04 15年前にも当院にて着任されていましたが、その時と現在の印象は違いますか？

病院としての印象は変わりませんが、今回は部長として赴任してきたので責任感を感じています。

15年前は2人体制で、前院長である落司先生が部長をされていました。その頃の落司先生には医師としての基本をたたきこまれ、鍛えてもらいました。

Q.05 3年前から泌尿科医が1人体制になりました。15年前と違い大変だとは思いますが体力に自信は？

1人体制なので自分が病気になったらどうしようという気持ちはありますが頑張ります。ちなみに、昨シーズンは家族全員がインフルエンザにかかりましたが、自分だけかかりませんでした。

Q.06 休日の過ごし方は？

子供(男の子7歳、女の子5歳と3歳)と公園に行ってアスレチックジムなどで遊んでいます。この間さっそく、大隅広域公園に行ってきましたが思っていたより遠かったので大変でした…。

Q.07 医療ドラマは見る派？ 見ない派？

僕は見ない派。プライベートな時は仕事のことから離れたいし、医師はこうあるべきだと囚われてしまったり、見るとあら捜しをしまって落ち着かない。でも、コウノトリは家内が大好きで見せられました。なぜなら小栗旬の大ファンだから…。

Q.08 最後に読者にメッセージを

県内高齢化率1位に属している地域で働くことになり、老年期医療、排尿機能を専門としていますので、何か困ったことがあればご相談ください。皆さまのために頑張っていきたいと思っておりますのでよろしくお願いします。



ミュージカル観劇と
医療ドラマが大好き!
休日は家事を片付けて
愛娘と遊ぶことが
お仕事です!



【内科医】 **平賀 麻衣** (ひらが まい) 先生 平成30年4月1日入職／鹿屋市出身

Q.01 簡単に自己紹介をお願いします。

鹿屋出身で鹿屋小学校、鹿屋中学校を卒業しました。1979年生まれで射手座のO型です。高校卒業後、筑波大学第二学群生物学類に入学、大学3年から1年間、英国マンチェスター大学に留学し、マウスの概日リズムに関する電気生理学的研究をしました。実験・研究に明け暮れる日々よりも、もっと人と関わっていく仕事を地元の鹿児島でしたいと思い、筑波大学卒業後に自治医科大学医学部に入学しました。他県で数年間勤務した後、県立大島病院、南大隅町立郡へき地診療所に引き続き、今回、この病院で働かせていただくことになりました。

Q.02 趣味を教えてください。

医学部6年まではクラシックバレエをしていましたが、働き始めてからは時間がなくて踊れていません。娘も4歳になったので、今度一緒に習いに行きたいです。他は劇団四季などのミュージカル観劇が大好きです。

Q.03 医師を志したきっかけ、また専門とする診療があればお聞かせください。

弟が先に自治医科大学に入学していたこともあり、過疎地域での医療に興味がありました。人と関わるのが好きで、世の中の役に立てるという実感を持ちながら仕事ができる医師という職業を選びました。専門に関しては特定の臓器専門ではなく過疎地域で色々なことを診療できる医師になる必要があることを叩き込まれましたのでいわゆるプライマリーケアが専門ということになるでしょうか。消化管内視鏡・透析医療もさせて頂いています。

Q.04 以前は佐多の郡診療所に勤務されていたということですが、当院で勤務するうえでの心境の変化などはありますか？

診療所では基本的には在宅可能な元気な方々が相手で入院加療が必要となれば他の病院の先生にお願いすることになり、ある意味元気な時だけを中心に診療すれば良いので気持ちとしては楽ではありました。当院ではむしろ逆で、体調が最も悪い時にずっと寄り添っていく必要がありますから、身が引き締まる思いです。ですが、基本は一緒に患者さん1人1人に寄り添い、治療もそれ以外も含めて患者さんが少しでも元気に過ごせるよう頑張りたいです。

Q.05 当院では久々の女性の常勤医師となります。女性職員、女性患者様にとって期待が大きいと思いますがそれに応えてくれる体力の自信はありますか？

男性医師・女性医師それぞれ良い面があると思いますが、私なりに最善の対応を心がけようと常々思っています。肉体労働的体力は全くありませんがPTAの奉仕作業では、周りからいつも大丈夫かと声をかけられます(笑)仕事に関しては、きちんと対応できるつもりです。

Q.06 当院には平賀姓が2人いることになりましたが、なんとお呼びしたらよいでしょう？

あはは(笑) 皆さんが呼びやすいように呼んで頂ければ。“おい!”でも“先生!”でも下の名前で呼んで頂いても何でも可です。

Q.07 休日の過ごし方は？

少しだけ朝寝坊をして、あとは溜まった家事をとにかく片づけます。あとはずっと子供と一緒に遊ぶことが仕事です。

Q.08 医療ドラマは見る派?見ない派?

大好きです。コードブルーもコウノトリもドクターXも見ます。子供が“私失敗しましえんので!”とか真似するのが面白くて一緒によく見えています。以前は外国のER、Greysanatomy等も見ていましたが、今はDVDを見る時間がありません。

Q.09 最後に読者にメッセージを

郡・大泊診療所に引き続き南隅地域で働かせて頂きます。少しでも皆さんが幸せな毎日を送ることができるよう頑張ろうと思います。





安心安全な治療で
病院の発展のために
尽くしていきたい

人工透析室 師長
高田 美穂子

この度、4月1日付けで透析室看護師長を拝命しました。これまでご指導頂いた皆様のおかげでここまですることができました。うれしい反面、責任の重大さに身の引き締まる思いです。透析室は特殊な部署であり、患者さまの全身状態の管理、物品の管理、自然災害によるシフトの管理など様々な管理が必要となります。

前任の師長さんにはまだまだ力及ばず、皆様にご迷惑おかけすることが多々あると思います。皆様のお力添えを頂き、一步ずつ、前任に近づいていけるよう努力し、安心安全な治療が行えるよう先生方、スタッフの皆さんと協力していきたいと思ひます。微力ながら病院の発展のために尽くしていきたいと思ひますので、変わらぬご指導よろしくお願い申し上げます。



安心・安全な医療を
提供できるよう
努めてまいります

4階病棟 主任
川内 裕子

3月まで3階病棟に副主任として所属していましたが、4月からは4階病棟の主任として異動となりました。3階病棟では長い間働かせて頂いて名前を覚えていただいた患者さまも多く、寂しい気持ちもいたしますが、新境地で自分なりに頑張っていこうと思ひます。

同じ病院とはいえ、階が違えばそれぞれの色があり、病棟の特徴もあります。まだ異動したばかりで、業務の流れや患者様の名前を覚えるのに必死です。まだ不慣れな点も多く、スタッフに迷惑をかけたか、患者さまに教えてもらうことも多々あるかと思ひます。

1日でも早く業務を覚え、安心・安全な医療を提供できるよう努めてまいりますので、よろしくお願いいたします。

昇格者あいさつ

3階南病棟 副主任 田畑 真代

平成14年に入職し、早いもので16年経ちました。3人の子育てと仕事の両立に悩みながらも、両親の協力や職場の理解にも助けられ、なんとか今まで仕事を続けることができました。

そんな中でも一番大きな出来事……それは3年前に母が生体肝移植を受けることになり、私がドナーとなったことです。母にとっても私にとっても命がけの大手術となり、幼い子供を持ちながらそんな危険な選択をなぜ?とたくさんの人が涙を流し心配してくれました。命の期限が迫っている母を前に、ドナーにならない選択肢はその時の私にはありませんでした。手術室に入る前の子供たちの涙は今でも忘れません。この経験はとても困難で過酷なものでしたが、手術を受ける側の患者になったことで、患者の視点や目線から学んだこと、感じたことがあり、看護師としての在り方を見つめ直すきっかけにもなり、命の尊さ・家族の絆など本当に多くのものを得ることになりました。

病棟師長をはじめ、スタッフの皆さんがまるで自分の事のように心配し、励まし勇気づけてくれたおかげで乗り越えることができましたと思ひます。

副主任のお話を頂いた時、私の環境では難しいと思ひ、今でも不安がありますが温かい仲間、支えて頂いた方に少しでも恩返しができるよう、職務に取り組んでいきたいと思ひます。

人工透析室 副主任 堂園 さおり

このたび、透析室の副主任を務めさせて頂きます。果たして私にその役が務まるのかと戸惑いましたが、これまでたくさんの方々のご指導とスタッフの皆様のご協力があったの事と感謝し、未熟ではありますが精一杯務めさせて頂こうと考えています。

今後より良い透析看護の提供ができますよう力を尽くしたいと思います。何せ初めての役職を任せられましたので、何かと至らぬことも多いと思ひますが、皆様のご期待に応えられるよう努力したいと思いますので、宜しくお願ひいたします。

2階病棟 副主任 森重 治

4月1日付けで副主任として就くことになりました。15年ほど前に不安と緊張のなか看護師として働き始めて、今まで色々な方々に囲まれて、色々な経験をすることができました。まだまだ経験してないことも多くあり、分からない事も多いですが、自分の経験などが少しでも病院にとって有益であるように過ごしていけたら良いと思ひます。

副主任という立場になり、今までとは違った視点で物事を見ることに努めるとともに、また今までの視点も忘れずに周りにアドバイスをもらいながら頑張りたいと思ひます。

至らない点があるとは思ひますが、これからも宜しくお願ひします。

3階病棟 副主任 西迫 理恵

この度副主任の辞令を頂き、責任の重さを痛感しております。今でも自分のおかれた毎日の業務をこなしていくのに精一杯の私にそんな器があるのだろうか、深い不安と戸惑いがあり、眠れない日々です。

至らない点ばかりですが努力し、師長・主任はじめスタッフに協力をもらいながらより良い職場作りを行えるように、また患者さまに安全・安心・満足のいく看護を提供できるよう努めていきたいと思ひます。ご指導よろしくお願いいたします。

4階病棟 副主任 山中 美由紀

この度4月1日付けで副主任の役職を拝命し、緊張の日々を過ごしており、また責任の重さを痛感しています。最初はどうして私がと思うと同時に、自分はそんな器がある人間でもないのにと不安や戸惑いを覚えました。今は毎日の業務を確実にこなしていくのが精一杯な状況です。そんな中でも上司・同僚・先輩方に「みんながついているから大丈夫、サポートしていくよ。一緒に頑張っていく。」など色々な言葉をかけて下さり、みんなが支えてくれていたんだと思ひ、頑張っていくことを決めました。

師長さん、主任さんと協力しあい、スタッフが働きやすい現場を作り、患者さまに安心安全な看護提供ができるよう努力していきたいと思ひます。これからもご指導宜しくお願ひします。

第29回 TQM 発表会

平成30年2月17日(土)13時より第2会議室にて第29回TQM発表大会を開催しました。各サークルが日常の様々な業務の中で発生する問題を見直し、改善する事により医療の質の向上を図るべく活動を行なってきました。

審査の結果は、1位ファーマシーサークル、2位R・Rサークル、3位D51サークルでした。今後も各サークル、メンバーが改善活動を継続し品質向上を努めて行きたいと思っております。



老健施設【みなみかぜ便り】



節分(豆まき)

2月2日(金曜日)に『鬼は外!福は内!鬼を蹴散らせ!豆まきの乱!』をテーマに節分の豆まきを行いました。

職員扮する大きい鬼と小さい鬼の登場で驚きと笑いが出ていました。

「鬼は外!福は内!」と思いつきり豆を投げて楽しまれ、終了後みんなで金時豆を美味しくいただきました。

久しぶりに季節の行事を楽しむことが出来ました。今年一年皆さんが元気で楽しく過ごされることをお祈りしています。



作業療法士
上西 渚
かみにしなきさ



介護福祉士
山本 京子
やまもと きょうこ



事務係
宇都 智美
うとともみ



新人職員の紹介

平成30年1月1日入職

趣味/特技
娘と遊ぶこと

初めての介護老人保健施設でのお仕事となり至らないところがあると思いますが一日も早く仕事や皆さんの笑顔と名前を覚えられる様に頑張ります。どうぞよろしくお願いたします。

平成30年2月19日入職

趣味/特技
ガーデニング・お菓子作り

一日でも早く業務に慣れるよう努力してまいります。どうぞよろしくお願いたします。

平成30年4月1日入職

趣味/特技
カフェランチ巡り・音楽鑑賞

この度、都城(宮崎県)から引越してきました。介護保険分野で働くのは初めてなので多くの事を学びながら、日々成長できるように努めていきたいと思っております。持ち前の明るさで頑張りたいと思っておりますので、よろしくお願いたします。

外来受診に関するお知らせ

完全紹介予約制

当院の外来は「完全紹介予約制」となっております。初診の方は、他の医療機関(かかりつけ医)などからの紹介状が必要となります。また受診の際は、事前に予約をお取りください。

※泌尿器科、整形外科、眼科は「かかりつけ医」がない場合は予約のみで受診できます。

予約に関する電話受付時間

月～金曜日 午後2時～5時

土曜日 午前9時～12時

当院の障害者施設等一般病棟について

当院には重度の肢体不自由者、重度の障害をお持ちの方が安心して入院治療を受けることのできる病棟がございます。

看護師が厚く配されており、医療行為が多く必要な場合に適しております。

対象者

- ①重度の肢体不自由者
- ②重度の意識障害者
- ③髄損傷等の重度の障害者
- ④筋ジストロフィー
- ⑤神経難病患者

状態

気管切開、人工呼吸器管理、酸素投与、頻回な吸引等の医療処置を要する状態

入院の相談について

障害者施設等一般病棟への入院相談は当院地域医療室 医療相談係までご連絡ください。

職員募集

常勤医師【募集診療科】

内科(一般、呼吸器、循環器、消化器、リハビリ)外科・整形外科・眼科

看護師(パート可) / 准看護師 / 薬剤師(パート可)

調理師(パート可) / 調理員(契約・パート)

調理補助(パート) / 栄養士(パート可)

栄養室事務(契約) / 介護福祉士(パート可)

看護補助者(パート可) / 臨床工学士 / 設備管理

診療情報管理士 / 医師事務作業補助者

詳細については総務課庶務係までご連絡ください

TEL.0994-22-3111
(内線:1134)

病院稼働状況

	3月	平成29年度	月平均
外来患者延数	2,706	32,384	2,699
(1日平均)	87.3	88.7	—
新入院患者数	72	926	77
退院患者数	75	943	78
月末在院患者数	149	1,903	158
在院患者延数	4,843	58,421	4,868
(1日平均)	156.2	319.2	—
平均在院日数(一般病棟)	17.1	16.6	—

(単位/名)

編集後記

いつまで続くのかと思っていた厳しい寒さから、桜の花も緑の若葉になり、初夏を思わせる陽気になりました。

オリンピックやパラリンピックでは、熱く、国民を感動に巻き込む素晴らしい場面を多く見せて頂きました。一人一人つらい時期を乗り越えてその日その瞬間に力を出し切る努力の大きさにも感銘を受けました。

この春から新しい環境でスタートする方、それをサポートする方いらっしゃると思います。目標を持ち、一つ一つを大切にに取り組むことで大きな力になると信じて頑張っていきたいですね。

シンボルマークについて



地域住民の皆様と地域の医療従事者を、平和と安寧の象徴である二羽の鳩で表し、共に協力しながら高く飛翔するさまをデザイン。

肝属郡医師会立病院の頭文字をエンドレスイメージでデザインしたKマークは、地域医療の中核病院として地域医療を支え健やかで暮らしやすい地域づくりを目指して永遠に伸びゆくさまを表しています。